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1984年初，中英談判有了突破，英國同意於1997年

交還香港。中國政府不太了解新界地契年期於1997年6

月30日屆滿的問題，一時拿不出解決辦法，因為內地

當時還沒有私人房地產。中央政府找上梁振英和陳子

鈞飛北京，與港澳辦開會。梁振英回港後將幾千字的

意見書寫好，交新華分社轉港澳辦。這建議幾個月後

成為《中英聯合聲明》附件三的主要內容，當時梁振

英只有29歲。

朱鎔基虛心向梁振英請教

此後幾年，梁振英不斷到內地講課，傳授有關房地產

方面的知識。1988年，國家修改憲法，容許土地使用權

有償出讓、有償轉讓，上海率先賣地。梁振英建議公開

招標，而且標書要中英兼備，上海市政府同意，請他和

上海市的官員共同起草。建國以來第一次上海市招標賣

地的標書，梁振英為主要起草者，對國家由計劃經濟向

市場經濟轉變作出了歷史性貢獻。

朱鎔基上世紀八九十年代主政上海，當時已年過六旬

的朱鎔基，虛心向才30幾歲的梁振英請教，包括對上海

土地使用制度改革、土地批租試點等工作的意見，詳細

詢問「梁先生印象如何？」「梁先生有什麼建議和想

法？」並認真了解香港在制定地價、籌集資金、公屋建

設等方面的經驗。梁振英向朱鎔基建議，上海不能期望

在短期內解決住房問題，現在一般的家庭無力買房，新

加坡實行一種「公積金」的做法，幫助市民提高購房能

力，「我看沒有一個國家能包下國民的住房問題，而真

要推行買房住，首先要解決觀念問題，市民要肯盡最大

的能力」。梁振英還介紹，香港每過幾年就出售一批公

共房屋，把房子賣給原來租房住的人，錢不夠可以向銀

行借錢。對此朱鎔基表示，「梁先生講了很多意見，講

得很好」。他建議把上海有關部門召集起來，請梁振英

做個報告，並選派一些人到香港培訓，學習土地批租和

開發房產市場的經驗。

梁振英對制訂《基本法》貢獻傑出

1993年，梁振英在深圳義務幫手招標賣地後5年，副

市長曾建議他拿塊地去賺點錢，他婉拒了。梁振英說﹕

「至今，除了公司在上海曾經有過兩個宿舍單位，除了

我在爸、媽家鄉山東威海有一小塊別墅地外，我在內地

從來沒有任何房地產，也從不沾國家的其他利益。」他

表示：「國家信任，給我報效的機會，我於願已足。」

梁振英34歲當香港《基本法》諮詢委員會秘書長，42歲

做香港特區籌備委員會副主任，45歲擔任特區行政會議

召集人。這履歷表明梁振英對《基本法》的制訂、香港

的平穩過渡、順利回歸有傑出貢獻。

各界相信梁能夠應對歷史挑戰

梁振英去年勝選特首和香港特區政府換屆，正處於香

港歷史上一個關鍵的時期。換屆後的新特首和政府，其

任期為2012年至2017年，剛好踏入回歸20年，亦為2017

年特首普選作銜接，責任重大。目前香港經濟轉型舉步

維艱，區域經濟競爭激烈，國家經濟發展一日千里，香

港能否抓住機遇，借助於國家「十二五」規劃，解決香

港的深層次問題並再創輝煌，選出愛國愛港、具高管治

能力和社會認受性的新特首，令其有能力、有智慧應對

歷史挑戰，關係到香港未來5年到10年的發展和命運，

關係到700萬人的根本福祉。梁振英能夠當選特首，是

因為香港社會相信他有願景、有膽識、有承擔，既具穩

定大局的能力，又有開拓精神，既深入了解香港的巨大

優勢和深層問題，更能夠充分依靠國家的支持帶動香港

的發展。

梁特首履任以來做了大量工作

事實證明，梁振英在香港極其惡劣的政治生態下勝選

特首以來，臨危不亂，逢大事有靜氣，魄力內斂而處事

果斷，有原則而又講

究政治技巧，集眾人

的決心和力量逐步實

踐他的競選承諾，帶

領 香 港 「 穩 中 求

變」。梁振英履任特

首一年來，在發展經濟和改善民生方面做了大量工作，

管治漸趨順暢有效，獲得市民歡迎、認同和中央高度肯

定。中聯辦主任張曉明曾表示，他所聽到各界對梁振英

班子的評價，遠比部分傳媒的評論好，並重申中央對香

港支持的方針堅定不移，對新一屆特區政府支持的決心

堅定不移。張曉明清晰傳遞中央肯定特首工作、堅定支

持特區政府的信息，是對不懷好意的「倒梁」或「貶梁」

者作出的針對性回應。

支持特首為香港謀發展

中央對香港的方針政策和工作要求，是通過特首及其

領導的特區政府帶領香港各界人士來貫徹落實的。中央

堅定不移支持梁振英，是對特區政府和廣大香港市民的

支持，是對整個香港的支持。社會各界應給予梁特首更

多的支持，讓梁特首和特區政府能夠落實中央對香港的

要求，搞好香港的經濟民生，維護市民福祉和香港整體

利益。支持特首依法施政，就是支持中央，支持香港；

「反梁」就是針對中央，就是倒香港米。在香港競爭優

勢開始弱化、深層次矛盾顯現的關鍵時期，更需要梁振

英及特區政府集中精力有效施政。因此，社會各界只有

排除干擾、支持政府謀發展，才能搞好香港的經濟民

生。

已卸任10年的原國務院總理朱鎔基的新書《朱鎔基上海講話實錄》顯示，當年，朱鎔基曾就

上海發展中遇到的土地、住房等問題虛心請教30幾歲的梁振英。朱鎔基問計梁振英，凸顯梁振

英對國家的重要貢獻與所具有的治港能力。梁振英自己也欣慰地說，他「就是為國家做了兩件

事：一是土地和住房制度改革；二是以和平方式收回香港」。梁振英履任特首一年來，在發展經

濟和改善民生方面做了大量工作，管治漸趨順暢有效，獲得市民歡迎、認同和中央高度肯定。

然而，某些人總是在那裡「倒梁」。這實際上是倒香港米。社會各界應給予梁特首更多的理解和

支持，讓梁特首和特區政府能夠落實中央對香港的要求，搞好香港的經濟民生，維護市民福祉

和香港整體利益。

朱鎔基問計 凸顯梁振英貢獻與治港能力
盧文端 全國工商聯副主席全國政協外事委員會副主任

■盧文端

特首梁振英昨日再度落區到觀塘出席論

壇，各路反對派人馬雲集，在場內打斷他

人發言，在場外製造肢體衝突，但最令人

側目的，是多個「港獨」組織在會場周圍

高舉港英旗喧嘩叫囂，挑釁在場警員，其

中「香港人優先」核心成員招顯聰

（Billy），更因企圖衝出馬路而被捕。而他早

前在旺角行人專用區衝突中，也曾因涉嫌搶

槍而被捕。此外，「我㜺係香港人，唔係中

國人」、「香港自治運動」以至個別「調理農

務蘭花系」成員亦有參與衝擊行動，行為高

調態度囂張。

過去類似的示威衝突，絕少有這些「港獨」

團體參與，大多由一眾激進反對派包辦，而

這些港英旗部隊從來只會在每年的七一遊

行，或反對派策動的大規模遊行中隨隊參

與。就算是反對派政黨團體，對這些組織及

人士都會保持距離敬而遠之。但近年情況似

乎有變，這些「港獨」組織不但得到外國主

流媒體的青睞，有足夠的資源舉辦各種政治

行動，更愈來愈高調，甚至與一些激進反對

派互相聯合行動，這種趨向顯然不能等閒視

之。

在前不久的七一遊行中，「香港自治運動」

等「港獨」組織，就得到美國之音全程報

道，翌日多份外國報章也有刊出大幅的港英

旗照片，重視程度更勝於反對派政黨。美國

之音是美國政府對外設立的宣傳機構，主要

擔任美國發動輿論戰的機構。這樣一個外國

勢力的心戰機構，放㠥公民黨、民主黨等反

對派大黨不管，卻派專人跟㠥一班「香港自

治運動」的年輕人到處亂走，說明美國對這

些組織的支持。

再看近日因林慧思粗口罵警事件而廣為人

識的「調理農務蘭花系」，很多人只看到其暴

力粗鄙一面，但更應留意的是其主張「激進

港獨」的一面，早前他們已經在上水、旺角

火車站狙擊內地旅客，挑撥兩地民眾對立，

更在地區上煽動「抗中」情緒，鼓吹「香港

自治」。這個組織似乎有用不完的資源，有能

力開設辦事處、製作宣傳品、開辦網上電台

節目及提供地區服務，但他們錢從何來卻一

直成謎。近日有報道揭發他們與台灣勢力的

「聯繫」，從辦事處門外的國民黨「青天白日

滿地紅旗」；到將親台派黃毓民奉作教主

等，在在說明他們與親台勢力不可告人的關

係。

「港獨」組織不但一改以往低調作風，更

變本加厲，在八一建軍節中，這些組織竟然

到駐港解放軍總部門外焚燒八一軍旗，高喊

要求解放軍撤出香港，有人更向駐軍投擲點

燃的物品，這不但是對駐軍的嚴重挑釁，也

是對中國主權的挑戰，煽動「港獨」已是明

火執仗。同時，一些激進反對派如「熱血公

民」、社民連近期也有與「港獨」組織合流之

勢，他們高舉的所謂「本土」旗幟，其實不

過是兜售「香港自治」的毒藥，甚至在昨日

衝突中，「熱血公民」等亦與這些「港獨」

組織同一陣線。

這些都說明了一個事實，就是「港獨」組織近來顯然是

得到外部勢力的大力支持，讓他們有能力在社會上煽風點

火。他們愈益高調的背後，反映的是外部勢力推動「去中

國化」的圖謀。美國勢力、親台組織、港英勢力都不會放

過2017年普選特首這個千載難逢的機會。「佔領中環」是

明的一㠥，鼓動「去中國化」、煽動「港獨」是暗的一

招，目的是在社會上煽動「分離」主義，為之後香港的特

首普選作準備。

同一太陽下，沒有新東西。北非的茉莉花革命、東歐的

橙色革命都是同一個路數，最後就是爭取一個有利反對派

奪權的選舉制度，讓反對派亂中上台，最終將香港變成一

個外國勢力的反華橋頭堡。

﹁
港
獨
﹂
組
織
近
來
為
何
越
趨
高
調
囂
張
？

卓
偉

■財爺（前左二）指，九東有潛力提供約2個中環的寫

字樓面積，將會成為商業新核心。 曾俊華網誌圖

為人師表具言責：
林
健
鋒 挺教局查林慧思
香港文匯報訊（記者　鄭治

祖）身兼行政會議成員的經民

聯副主席林健鋒表示，他認同

行政長官梁振英要求教育局局

長吳克儉就林慧思事件提交報

告。他又指，為人師表每說一

句話都應該小心，了解到可能

會影響學生及社會，相信警員

在依法執法下遭受攻擊亦會感

到難受的。

林健鋒昨日接受電視台訪問時表

示，林慧思事件顯示現時香港社

會戾氣增加，市民對政府信任不足亦導

致社會不和諧，產生對抗，並說：「有

些人只為自己利益及團體說話，不顧香

港整體發展，好多問題都會引發衝突或

不和諧。」

盼事件結束勿陰謀猜測

林健鋒強調，林慧思事件本來是一件

小事，但就在社會發酵討論幾個星期，

他希望事件告一段落，當局盡快完成調

查後可以公開有關調查報告內容，並就

日後面對同類事件時借鏡。他指出，社

會不應有太多陰謀論，不應猜測任何一

方的對錯，或去懲罰任何人，又或要

「秋後算賬」。

林健鋒認為，社會上及立法會上有暴

力文化，包括對罵及拉布等語言暴力，

社會上亦有不少人不滿，相信政府可多

釋出善意，政客等亦不應「為反對而反

對」或「為衝撞而衝撞」，又指部分建制

派經常「單單打打」，冀社會可多理性表

達意見。被問到梁振英早前的言論是否

「撕裂社會」，林健鋒說「一隻手是拍不

響」，強調社會應理性表達意見。

「元秋」、「獅吼功」
是外間給民建聯立法會
議員蔣麗芸貼上的「標

籤」，令她成為一眾「新丁議員」中知名度較高的
一位。9個月過去，蔣麗芸自言是在跌跌撞撞中摸
索和成長，如今少了一份緊張和不適應，多了一份
自信和熟練。「仲想睇我蝦碌㝚？無㝎啦！睇返舊
片啦！」未來一年，她承諾會加倍投入在議會和地
區工作，為市民做實事。

「新丁」鬧笑話 磕碰中學習

經歷選舉，蔣麗芸由商界跳入議事廳，初初並不
熟知議事廳內的規則，常常鬧出笑話。「越緊張越

容易講錯，想表達㝍㝚表達唔出。」現在回憶起
來，她自己也忍不住在笑。第一次發言，忘記面前
有咪高峰，只想㠥提高聲調讓議事廳每個角落都聽
到；好幾次因難忍反對派「張牙舞爪」而發言，衝
口而出說到半路才記起不符議事規則，含糊結束；
還試過被曾鈺成主席「窒」，作為新人難免緊張，
忘記了發言內容。
「不磕磕碰碰，永遠學不了走路。」蔣麗芸刻意

讓自己跌倒、撞板，因堅信這樣才學得最多。第一
年某程度上還會得到原諒，但到第二、第三年肯定
不會。靠㠥不斷看、不斷鑽研，她總算開始融入議
會。

敢言做自己 欣然被標籤

蔣麗芸在議會的形象有別於民建聯的傳統，「真
係完全意想不到」。她透露，競選期間自己刻意低
調，跟隨民建聯傳統，不與他人口角，保持大方得
體。進入議會後也沒有想過要為自己營造甚麼形
象，被稱為「元秋」應是冥冥中注定。她憶述，當
時國民教育被擱置，又有議員動議教育局局長吳克
儉下台，「我好嬲，香港應該有國民教育，回歸㜴
應該認識多㝅祖國，青少年唔係咁容易被洗腦」。

「動怒」影片很快在網上爆紅，身為家中大家姐
和民建聯副主席的蔣麗芸，很擔心這表現是否會影
響家庭和民建聯。她反覆看了有關片段不下十次，
看不到發言有錯的地方，網民議論最多的只是她的
聲線大、「獅吼功」等，而非發言內容。落區時支
持者都讚賞她的表現，非鐵桿支持者也對她豎起拇
指，「好似仲建立敢言、義氣仔女的形象」。她對
「元秋」形象欣然接受，「仲好！做自己，符合我
本身性格」。

堅持為民發聲 變「記者」助青年

蔣麗芸不慣現時立法會針對人的議題太多，政治
成分重於一切，沒有幫市民做事；也不慣有議員就
雞毛蒜皮的事緊迫政府。她坦言對這現象無能為
力，但會堅持自己的理念，盡力為市民爭取權益，
「市民擺你入立法會，就係要你為佢㜺發聲。」未
來一年她會更加勤奮，花更多時間在議會持續跟進
議題和落區。
蔣麗芸還透露，自己正構思為青年人做些事。她

的朋友遍布各行各業，多是成功人士，她將化身
「記者」訪問，讓他們與年輕人分享成功之道。

（標題與小題為編輯所加)

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）曾俊華昨日在網誌
撰文，以〈轉變中的九龍東〉為題，談到九龍東計
劃、啟德發展區及觀塘市中心重建項目，指出區內
將出現新轉變。他表示，市場對寫字樓的需求愈來
愈大，需要另覓核心商業區。他預計，未來九龍
東，包括啟德發展區，有潛力提供大概等於現時2個
中環所能提供的寫字樓樓面面積（540萬平方米），
並形容九龍東未來將會是香港另一個商業核心。
曾俊華又指，假期前曾到訪發展局起動九龍東辦

事處，聽取起動九龍東計劃、啟德發展區和觀塘市
中心重建項目最新進度介紹，並參觀啟德郵輪碼
頭。他指出，啟德發展區未來將提供33,200個住宅

單位，附近社區空間及交通網絡亦將不斷改善，相
信九龍東會由昔日的工業區變成更宜居的地方。

寫字樓需求增 需另覓經貿區

隨㠥香港商貿服務業發展，曾俊華提到，市場對
寫字樓需求愈來愈大，港島的中環和灣仔已幾近飽
和，需另覓核心商業區。他特別指出，九龍東一帶
350多座現存樓宇中，約有280座仍屬工業樓宇。為
了促進轉型，政府近年推出措施，鼓勵私人工廈業
主進行活化、改裝或重建，成為寫字樓、商場和酒
店，故「可以想像九龍東未來將會是香港另一個商
業核心」。

財爺：九東勢成商業新核心

■蔣麗芸坦言，如今已在磕碰中成長，決定加倍為

市民做實事。 資料圖片

■林健鋒指，教師須負言責，支

持教育局就林慧思事件提交報

告。 資料圖片
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